

## "LE TEMPS DES SAINTS : NE SOYONS PAS DES CHIENS MUETS«

Cette crise de l'Église date à mon sens de l'après-Seconde guerre mondiale, qui a créé une fracture profonde dans la société. On peut la définir comme une crise de la foi selon la définition de Benoît XVI. Il y a une sorte d'humanisme excessif qui consiste à vouloir à tout prix adapter l'institution ecclésiale aux évolutions du monde. L'Église peut se retrouver confrontée au risque de devenir trop « gentille ». Or, le Christ est toujours miséricordieux et compatissant à l'égard du pécheur, mais il est intraitable avec le mal et le péché en tant que tel.

C'est là qu'est l'enjeu pour l'Église : il faut faire preuve de charité pastorale avec chacun tout en disant lorsqu'il commet le mal. La vérité n'est pas toujours facile à dire et nous contraint parfois à transgresser les lois de la bonne communication qui ne veulent ni froisser ni heurter. D'où l'expression « chiens muets », que j'emprunte au prophète Isaïe, qui fustige les mauvais bergers d'Israël « incapables d'aboyer » : par désir de plaire, ils n'osent plus dire la vérité qui permet de garder le troupeau, de le protéger. Or, nous ne sommes pas là pour faire plaisir à l'humanité mais pour la sauver à travers le Christ.

Le Synode sur la synodalité est une très bonne chose en soi, mais je crains que l'on ne soit un peu trop obsédés par des questions d'organisation et de fonctionnement, qui pourraient bien nous conduire à faire fausse route. Je pense que l'Église se réveille dans les âmes et non dans les structures. La réponse à cette crise se trouve dans ce que Jean Paul II disait, à savoir une réforme de la sainteté. À chaque fois que cela a été nécessaire, Dieu a envoyé des saints pour réformer son Église : nous ne sortirons pas de cette impasse sans une nouvelle programmation pastorale de la sainteté, une réforme intérieure centrée sur la vocation des baptisés. Il s'agit de redonner les éléments qui fondent la sainteté du peuple de Dieu : la prière, l'eucharistie, la confession, l'écoute de la Parole de Dieu et enfin l'annonce de la Parole.

Réformer l'Église oui, mais au risque de remettre en cause l'institution fondée par le Christ lui-même, non. Aujourd'hui, la figure du prêtre est blessée par la médiatisation, nécessaire toutefois, des abus sexuels. Le prêtre et son identité sont désormais constamment victimes d'une forme de suspicion. Il faut au contraire rappeler cette identité configurée au Christ prêtre, tête et pasteur de l'Église. Si le prêtre est mis à part, il n'est pas séparé. Il faut montrer que le sacerdoce ministériel des prêtres et le sacerdoce commun des fidèles ne sont pas en concurrence mais sont complémentaires.

Ensuite, il faut répéter que le prêtre est toujours un baptisé, et que par-là, il reste un homme pécheur : le sacrement de l'ordre fait de lui un consacré et non un saint. Nous sommes toujours appelés à la sainteté en vertu de notre baptême, le prêtre ne déroge pas à la règle.

*(Entretien Aleteia)*

*Le temps des saints Mgr Marc Aillet, éditions Artège, octobre 2023*



*Comme  
un lys  
au milieu  
des épines,  
telle est  
ma bien-aimée  
parmi les  
jeunes filles.  
Ct 2,2*

## NOTRE-DAME DU LYS CHAPELLE & PATRONAGE

**32<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire**

**24<sup>ème</sup> dimanche après la Pentecôte  
du 12 au 18 novembre 2023**

### QUI A LE DERNIER MOT, LA MORT OU LA VIE ?

Personne ne peut se résoudre à la mort. Nous croyons, parce que les apôtres nous l'ont annoncé, que le Christ est mort et ressuscité. Il est à nos côtés et Il nous fait « traverser les ravins de la mort » pour nous donner la vie.

« Si le Christ n'est pas ressuscité, nous sommes les plus à plaindre », dit saint Paul. Nous allons ressusciter avec notre âme et avec notre corps. Le corps n'est pas une mécanique que l'on peut upgrader – augmenter -, comme le promet le transhumanisme. Ce n'est pas une poupée de chiffon qu'on peut jeter. Il faut d'abord le respecter et c'est pour cela que nous avons des sépultures. Ensuite nous espérons que nous retrouverons ceux que nous avons aimés aussi dans leur corps. Au Ciel nous pourrions les embrasser, leur tenir la main, les voir de nos yeux de chair et les serrer dans nos bras. On ne se sauve pas tout seul et nous voulons aller au Ciel ensemble, comme l'écrit Benoît XVI. La solidarité humaine fait que nous dépendons les uns des autres. Croire à la résurrection m'engage vis-à-vis des autres. La promesse de la résurrection ne nous empêche pas d'avoir peur. Nous aurons besoin du courage de la foi face à la peur de l'abîme de la mort. Nous pouvons prier pour les mourants. Demander qu'ils éprouvent concrètement la présence du Christ vainqueur de la mort. L'espérance chrétienne nous dit que le Seigneur pleure avec nous comme il a pleuré son ami Lazare. Elle nous dit que le Seigneur est victorieux des peines et de la souffrance. Pour cela, il faut lui tenir la main, quitte à crier vers Lui, à Lui demander des comptes. Mais en nous cramponnant à la main du Seigneur nous traverserons les ravins de la mort.

*Don Paul Denizot-Notre-Dame de Montligeon*

Ouverture de la Chapelle du lundi au samedi de 10h à 19h  
Chapelle Notre-Dame du Lys | 7, rue Blomet 75015 PARIS - <http://notredamedulys.fr>  
Abbé François Scheffer : [recteur.ndl@gmail.com](mailto:recteur.ndl@gmail.com)  
Accueil 01 45 67 81 81 | Secrétariat 01 45 67 91 73 [secretariat.ndl@gmail.com](mailto:secretariat.ndl@gmail.com)  
Patronage 01 45 67 07 11 | [nddulys@gmail.com](mailto:nddulys@gmail.com)

## ORDINATION ÉPISCOPALE DE MONSEIGNEUR EMMANUEL TOIS

Son ordination épiscopale et son installation  
comme évêque auxiliaire de Paris auront lieu  
**vendredi 17 novembre à 18h à l'église Saint-Sulpice**

## JOURNÉES D'AMITIÉ

**vendredi 17 novembre de 14h30 à 19h**  
**samedi 18 novembre de 11h à 18h30**  
**et dimanche 19 novembre de 11h à 18h**



Vêtements adultes et enfants, maroquinerie, chaussures, cadeaux, décorations de Noël, brocante, bijoux, bric à brac, livres neufs et d'occasion, dédicaces, philatélie, produits du terroir, buffet, jeux pour les enfants, château gonflable...  
et bien d'autres choses encore !

N'hésitez-pas à distribuer les affiches et les cartons d'invitation autour de vous.

*Nous avons besoin de votre aide pour la réussite de ces Journées.*

Merci de remplir les feuillets blancs pour indiquer vos disponibilités pour la tenue des stands ou les préparations culinaires que vous déposerez.

Vous pouvez aussi **flasher le QR code** ci-dessus pour vous inscrire.

## RÉCOLLECTION POUR ENTRER DANS L'AVENT À ND DU LYS

prêchée par **le Père Luc de BELLESCIZE**  
vicaire à la paroisse Saint-Vincent de Paul,  
Paris 10ème

**Introduction pour le Temps de l'Avent et le Temps de Noël**

**Samedi 2 décembre** : de 15h à 18h30

**dimanche 3 décembre** : à 8h45,  
messe à 10h et à 11h15  
puis de 14h30 à 17h15.



le  
**DENIER**  
de l'Église catholique

## LE DENIER DE L'ÉGLISE

Votre contribution au Denier de l'Église  
pour la Chapelle Notre-Dame du Lys est essentielle !

Le denier n'est pas un don comme un autre ; il invite aussi à la conscience de l'importance d'annoncer l'Évangile et de faire vivre l'Église qui vit uniquement des dons des fidèles. Merci de donner à la Chapelle les moyens d'exercer sa mission. Merci à tous ceux qui ont déjà répondu à l'appel et effectué leur versement. Merci à ceux qui s'apprentent à le faire.

## CETTE SEMAINE À LA CHAPELLE !

**DIMANCHE 12 NOVEMBRE, 32<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire**

- 10h : Messe en français - 11h15 : Messe latine

A la sortie des messes, vente des livrets

*Avent 2023 pour les cancre à l'école des saints (3€ 50)*



**MARDI 14 NOVEMBRE**

- 14h30 à 16h : rencontre amicale proposée par la Conférence Saint-Vincent de Paul : jeux et goûter, ouvert à tous, à la bibliothèque.

- Messe à 18h30

**MERCREDI 15 NOVEMBRE, saint Albert le Grand**

- 12h : Messe puis catéchisme pour les enfants

- **Pas d'adoration à 19h**

**VENDREDI 17 NOVEMBRE, sainte Elisabeth de Hongrie**

- 12h : Messe

- 14h30 : ouverture des Journées d'amitié

**SAMEDI 18 NOVEMBRE, dédicace des Basiliques de St-Pierre et de St-Paul, apôtres**

- 10h15 : Messe

- 11h : ouverture des comptoirs des Journées d'amitié

**DIMANCHE 19 NOVEMBRE, 33<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire**

*Journée mondiale des pauvres*

- 10h : Messe en français - 11h15 : Messe latine

- 11h : ouverture des comptoirs des Journées d'amitié

Mgr Laurent Ulrich, archevêque de Paris, invite les prêtres de Paris à se rassembler à Lourdes avec lui pour 4 journées de récollection du 12 au 16 novembre.

En conséquence, M. l'Abbé Scheffer sera absent à ces dates.

Les messes seront néanmoins assurées à la Chapelle pendant cette période.

## HORAIRES À NOTRE-DAME DU LYS

MESSES DOMINICALES : 10h en français (Paul VI) - 11h15 en latin (Jean XXIII).

MESSES EN SEMAINE : mardi – jeudi - vendredi 18h30  
mercredi 12h – samedi 11h30.

CONFESSIONS : Mardi 17h30 à 18h15 et sur rendez-vous : recteur.ndl@gmail.com.

ADORATION : Mercredi 19h à 19h30. Premier samedi du mois 17h30 à 18h30.

CHAPELET : Du lundi au dimanche 18h (Samedi, Dimanche et lundi à l'oratoire)